

04  
08

## Venezuela reactiva convenio con Comisión de Integración Energética Regional

### Tras diez años Venezuela reactiva convenio con CIER

Con el objetivo de promover y favorecer la integración del sector eléctrico nacional con los países de la región sudamericana, centroamericana y el caribe, representantes de la Corporación Eléctrica Nacional (Corpoelec) y el Ministerio del Poder Popular para la Energía Eléctrica sostuvieron este jueves una reunión con las autoridades de la Comisión de Integración Energética Regional (CIER).

Venezuela es miembro de la CIER a través del Comité Nacional Venezolano (VECIER), el cual fue reactivado este año. El objetivo de la reunión fue dar a conocer las actividades que se realizan en la organización regional y los mecanismos para que la nación participe activamente en la Comisión.

Dentro de las autoridades que participaron en la actividad estuvo Franco Silva, viceministro para el Desarrollo del Servicio Eléctrico del MPPEE, Ricardo Luy Sanabria, gerente de Planificación de Corpoelec, Efrén Martín, presidente de la Corporación Eléctrica Industrial (CIEE) y María Dolores Peña, directora General de la Oficina de Integración y Asuntos Internacionales del MPPEE, quien indicó que con la actividad de este jueves se quiere dar un impulso a la participación del Comité Venezolano en la CIER.

La organización regional realiza cursos a distancia, eventos, reuniones presenciales, elaboran informe de investigación y encuestas de las mejores prácticas en cada tema de interés en materia eléctrica. Para el mes de noviembre se va a celebrar una reunión de altos ejecutivos, en Costa Rica, en la cual se espera que asistirán autoridades del MPPEE y Corpoelec, informó Peña .

Por su parte Arturo Iporre, presidente de la Comisión de Integración Energética Regional (CIER), expresó que el retorno de Venezuela a la institución es un hito importante después de un receso de 10 años. “Desde nuestro punto de vista, no podemos imaginarnos proyectar una integración energética entre países, sin la participación de Venezuela”, acotó.

Iporres, explicó que el mecanismo de trabajo de la institución pasa por la conformación de grupos de trabajo y programas concretos que nacen de las necesidades de las empresas que conforman la CIER.

Agregó que sería una experiencia importante compartir con otros países, las acciones que está llevando Venezuela con respecto a la rehabilitación y reacondicionamiento de hidroeléctricas y termoeléctricas.

Víctor Romero, segundo vicepresidente de la CIER y presidente de la Administración Nacional de Electricidad de Paraguay, señaló que dentro de los beneficios que la organización le brinda a sus asociados están los intercambios de conocimientos y experiencias técnicas, entre las empresas del área de 10 países de Latinoamérica.

### ¿Qué es la CIER?

La CIER fue fundada el 10 de julio de 1964. Es una organización internacional cuyo objetivo primordial es promover la integración energética en los países de la región. Está integrada por más de 250 empresas eléctricas de la región, de los diferentes países que están organizados por sus comités.

VECIER está conformada por miembros activos como el MPPEE y sus entes adscritos -Corpoelec, CIEE, Fundación para el Desarrollo Eléctrico (Fundelec) y la Fundación Instituto para el Desarrollo Energético "Luis Zambrano" (Fidelz).

Parte de los proyectos que lleva a cabo CIER son la calidad de servicio en la distribución; satisfacción de clientes; referenciamiento de operación de sistemas, evaluación y control de pérdidas en la distribución.

Dentro de los grupos de trabajo que conforma la CIER están las plantas térmicas y a gas; generación distribuidas, medio ambiente; movilidad eléctrica; responsabilidad social empresarial; trabajos con tensión y calidad de potencia en la distribución.

Fuente: Cortesía Prensa MPPEE



## Imágenes

## ACUERDOS INTERNACIONALES